

Guingamp,
Le 28 mai 2025

INFORMATION AUX COMMUNES

Modernisation de l'usine d'eau potable de Grâces – Assurer la continuité du service grâce à l'interconnexion départementale

Dans le cadre de sa politique de modernisation et de sécurisation du service public de l'eau, **Guingamp-Paimpol Agglomération** procédera à des travaux de modernisation de l'usine de production d'eau potable de **Grâces / Kerano**, du **lundi 16 juin 2025 à 8h au lundi 24 juin 2025 inclus**.

Une intervention technique nécessaire

Cette opération est rendue indispensable en raison du vieillissement des équipements actuels. Elle consistera en **la modernisation complète des automates pilotant le traitement de l'eau**, ce qui nécessitera **l'arrêt total de la production sur le site** pendant toute la durée des travaux.

Une organisation rigoureuse pour assurer l'alimentation en eau

Durant cette période, l'alimentation en eau potable sera **garantie grâce à l'interconnexion départementale**, mobilisée en partenariat avec le **Syndicat Départemental d'Alimentation en Eau Potable des Côtes-d'Armor (SDAEP 22)**.

L'approvisionnement sera assuré par les usines de **Saint-Barthélémy (Saint-Brieuc)** et de **Kerné Uhel (Lanrivain)**, l'eau étant transportée jusqu'aux communes concernées via les infrastructures existantes.

Cette solution, **anticipée et préparée en amont**, garantit la continuité du service pour l'ensemble des usagers.

Test grandeur nature du 3 au 6 juin 2025

Afin de valider ce dispositif exceptionnel, une **phase de simulation en conditions réelles** est programmée du **mardi 3 juin à 8h au vendredi 6 juin à 8h**. Cette répétition permettra de tester la fiabilité du dispositif et d'ajuster, le cas échéant, les modalités techniques et logistiques.

Communes concernées

Près de **15 000 abonnés** répartis sur les communes suivantes sont concernés :

- **Guingamp** : 5 000 abonnés
- **Ploumagoar** : 3 200 abonnés
- **Grâces** : 1 500 abonnés
- **Pabu** : 1 500 abonnés (incluant le centre hospitalier)
- **Saint-Agathon** : 1 200 abonnés (avec plusieurs sites industriels majeurs)
- **Plouisy** : 1 200 abonnés
- **Tréglamus** : 500 abonnés (dont la zone industrielle de Grâces)
- **Moustéru** : moins de 20 abonnés

Appel à la vigilance et à la solidarité

Durant les périodes de test et de travaux, le réseau fonctionnera à **pleine capacité, avec une marge de sécurité réduite**. Afin de préserver l'équilibre de l'approvisionnement, **la coopération de tous les usagers est essentielle**.

Chacun est invité à adopter une consommation sobre et responsable. Des gestes simples permettent de réduire la pression sur le réseau :

- Limiter les usages non essentiels (nettoyage, arrosage, etc.)
- Reporter le remplissage des piscines
- Réduire la durée des douches, éviter les bains
- Échelonner l'utilisation des appareils électroménagers (lave-linge, lave-vaisselle)

Ces comportements, même modestes, **contribuent collectivement à garantir un approvisionnement continu pour l'ensemble du territoire**.

Un investissement structurant pour l'avenir

Le coût total de l'opération est estimé à **270 000 €**, comprenant :

- **212 000 € pour les travaux de modernisation**
- **58 000 € pour l'achat d'eau auprès des usines partenaires**

Ce projet s'inscrit dans une **démarche de long terme**, visant à renforcer durablement la sécurité et la performance du réseau d'eau potable.

Guingamp-Paimpol Agglomération remercie les communes concernées et l'ensemble des usagers pour leur compréhension, leur implication et leur esprit de solidarité.